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Chers(es) amis (es) du gâtinais,

En cette fin d’année pastorale, je voudrais souhaiter un bel été à chacun de 
vous. L’été (temps de vacances) est un moment où chacun de nous va peut-
être prendre un temps de repos qui est tout à fait normal. C’est aussi un 
moment de retrouvailles pour certains, (ceux qui vont partir voir la famille, 
voir des cousins, des amis, etc.). Nous attendons tous, les vacances, temps 
légitime où nous pouvons nous arrêter pour reprendre souffle. En France, si 
j’ai bien compris prendre quelques jours de vacances est un droit et même 
un devoir.

Pendant cette période de l’été, la paroisse ne sera pas en vacances, ce 
n’est pas un temps où l’on ne fait rien, où tout s’arrête, il y aura toujours les 
messes dominicales, nous continuerons avec les baptêmes et les mariages. 
Sûrement le rythme va changer durant le mois d’Août parce que je serai dans 
ma famille pour un temps de ressourcement, par contre la vie paroissiale 
continuera autrement, nous répondrons aux emails et à vos coups de fils 
téléphoniques. N’hésitez pas à télécharger Oclocher pour rester connecté 
avec la paroisse.

Frères et sœurs, pour terminer, je voudrais rendre grâce au Seigneur pour 
cette belle année pastorale que nous avons vécue dans la communion 
fraternelle qui nous lie. On a vécu une belle Semaine Sainte avec la 
célébration d’un baptême d’adulte pendant la Veillée Pascale. Comme dans 
toute paroisse, la fin d’année du curé est remplie, puisque c’est le temps 
des célébrations de baptêmes, communions, professions de foi et mariages. 
Heureux de pouvoir vivre tous ces moments avec vous.

Pour finir l’année, en toute convivialité, je vous invite chrétiens pratiquants 
ou non, à la fête paroissiale qui aura lieu le 25 juin 2023 en commençant 
par la messe en l’Eglise de Courtenay à 11h00 puis repas partagé et nous 
terminerons l’après-midi par un temps de chants, jeux, etc.

Bel été à chacun et chacune de vous !

Fraternellement l’Abbé Ernst JULIEN
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Retour sur nos événements

Soirée du mercredi de Carême

Venez, discutons !
Chaque mercredi de carême (soit 5 rencontres) une 
trentaine de personnes du secteur paroissial Ste Rose-
Ste Alpaix, Courtenay / Château-Renard, ont participé 
aux rencontres « Venez, discutons ! » qui ont abordé 
des thèmes de la vie de tout homme.

Petit groupe de participants lors d’un échange

Les thèmes de cette année furent :
 •Réussir ma vie
 •Le bien et le mal
 •Tout pardonner ?
 •Ensemble face à la maladie
 •Être missionnaire ?

Après un accueil autour d’une tisane, le visionnage 
d’une vidéo témoignage introduit à la réflexion : en petit 
groupe les participants s’expriment sur ce qui les a 
touchés dans ce témoignage et ce qui dans leur vie les 
rejoint.
Comme l’an dernier ces rencontres ont eu un franc 
succès, ce fut des moments de partage conviviaux et 
en vérité. 
A l’année prochaine ! Et encore plus nombreux…

Christine GUINEBAULT

Week-end Pascal

Vigile Pascal
Nous avons fêté « Christ ressuscité ! »
Samedi Saint, veillée Pascale à l’église St Étienne de 
Château-Renard.

La liturgie de la Lumière
Pour commencer cet office une centaine de fidèles 
était rassemblée autour du feu nouveau, auquel le 
cierge pascal a été allumé et les fidèles se sont passé 
de cierge en cierge cette lumière du cierge pascal et 
sont entrés en procession dans une église sombre. La 
lumière du cierge pascal devient une vague de lumière 
et nous parle du Ressuscité en qui la lumière a vaincu 
les ténèbres. 
L’exultet commence le début de la liturgie où chacun 
lève son cierge et chante « Nous te louons, splendeur 
du Père. Jésus, Fils de Dieu. » Ce chant, dont le nom 
vient du latin exultare, « exulter de joie », proclame la 
victoire de la lumière sur les ténèbres et annonce la 
Résurrection du Christ.

La liturgie de la Parole
La vigile pascale est la matrice de notre identité 
chrétienne. L’Église propose une relecture de l’histoire 
du salut depuis la création. Ainsi, les lectures tirées de 
l’Ancien Testament sont au nombre de sept (nous en 
avons écouté 3), puis vient l’Épître de saint Paul aux 
Romains et enfin l’Évangile de la Résurrection. Les 
lectures sont entrecoupées de psaumes et d’hymnes.

La liturgie baptismale
La liturgie baptismale démarre par la Litanie des 
saints, par laquelle le peuple invoque l’aide de l’Église du 
Ciel. Ensuite, le catéchumène Xavier proclame sa foi et 
reçoit le sacrement du baptême, ensuite c’est au tour 
de l’assemblée de renouveler les promesses de son 
baptême en renonçant au péché. Le prêtre effectue 
l’aspersion, pour que l’assemblée soit lavée du péché 
et renaisse dans la mort du Christ.

Baptême de Xavier

La liturgie de l’eucharistie
La liturgie de la veillée pascale culmine dans la 
célébration de la sainte Eucharistie. Le catéchumène, 
Xavier, désormais appelés néophyte, communie pour 
la première fois. Pour nous le Feu et la Lumière, la 
Parole, l’Eau, le Pain et le Vin : la grande liturgie de 
Pâques est tout entière composée de ces éléments.  
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Dans sa résurrection, Jésus a conduit son humanité 
jusqu’à sa plénitude. Il a fait de la mort un passage, une 
« Pâque » vers la Plénitude de la Lumière et de l’Amour. 
En Jésus ressuscité, c’est la Joie de la Vie qui nous est 
donnée, à jamais. Nous rentrons chez nous heureux de 
ce temps de prière, d’enracinement, et avec la joie d’un 
nouveau membre dans notre famille.

Christine GUINEBAULT
Pâques
Dimanche jour de Pâques Eglise St Pierre - St Paul de 
Courtenay.

Fêter la résurrection en chœur !
Animer la messe par le chant est une grâce qui se 
partage. Participer à l’équipe d’animation et chanter 
dans le chœur ou conduire les chants est toujours 
un plaisir quand je suis de passage pour retrouver la 
famille le temps d’un week-end ou pendant les vacances.
Une grâce renouvelée par le don de soi. Conduire les 
chants, c’est comme être à la barre dit l’une de mes 
consœurs dans la paroisse où j’anime également la 
messe du dimanche avec la chorale de Saint-Maurice-
La-Boissière (93). Les chœurs du Loiret sont tout 
aussi soudés, contre vents et marées, et quand vient 
le temps de la répétition, qu’on soit derrière le micro, 
à son instrument ou bien dans l’assemblée, c’est 
ensemble que l’on donne le meilleur de soi-même, avec 
ses forces et ses faiblesses. Avec nos voix, à la guitare, 
à la batterie ou à l’orgue, ou encore au violon, au clavier, 
à la flûte ou à la harpe, en tapant dans les mains ou sur 
un tamtam, c’est toujours un don de soi au Seigneur, en 
communion avec l’assemblée.
Bien sûr, ce n’est pas toujours facile de répéter avant, 
surtout si l’on vient de loin ou que l’on a d’autres projets. 
Cela demande de se caler les uns avec les autres et 
de s’adapter à nos différences de voix, de rythme et 
de connaissance musicale, d’habitudes aussi. Et puis, 
il existe tant de chants, de versions - y compris sur 
Internet, et tant de langues aussi - n’est-il pas fréquent 
de trouver du latin, du grec, de l’espagnol et du français 
en une seule et même célébration ?
Se mettre d’accord entre nous, rester en cohérence 
avec les textes du jour et « l’ordinaire de la messe » 
puisé dans l’une des nombreuses messes existantes, 
suivant le temps de la liturgie, est une belle manière de 
s’engager dans la foi et de se dépasser au service du 
Christ.

Irradier le mystère pascal
Chaque messe est une grâce, une offrande et la messe 
de Pâques à Courtenay en fut le reflet, à travers 
l’harmonie qui y régnait : une joie profonde et partagée 
par plus de 250 personnes - il a même fallu rajouter 
des chaises durant la cérémonie ! Cette ferveur agit 
encore en nous et continue de se diffuser autour de 
nous, nous invitant à nous retrouver, nous renouveler 
et quitter nos tristesses pour fêter la victoire de la vie 
sur la mort. Romuald qui a reçu le corps du Christ pour 
la 1ère fois en est un parfait exemple. 

Romuald qui reçoit le Corps du Christ pour la 1ère fois.

Il a choisi le jour de la résurrection de notre Seigneur 
pour faire sa 1ère communion. N’est-ce pas un signe de 
Dieu ?
Quoi de mieux que la musique et les voix pour 
accompagner nos prières et redire notre gratitude à 
l’égard de Celui qui a donné sa vie pour nous ? Alors, 
merci à notre chœur de musiciens, à celles et ceux 
qui organisent et rendent possible l’animation des 
messes et de tous les temps forts de la vie chrétienne, 
et surtout un grand merci à nos prêtres qui nous 
accordent leur confiance avec tant de bienveillance. 
Grâce à eux, nous communions à la table du Christ 
Ressuscité, et vraiment Ressuscité. En mai, c’est vers 
la Vierge que nos chants montent : qu’elle nous guide 
et nous protège et que l’Esprit embrase nos chœurs !

Isaure GRUFFAZ

Dimanche soir de Pâques à l’église 
St Laurent & St Aignan de Mérinville

Une joie immense pour la messe
C’est dans le petit village de Mérinville que se tenait 
la messe du soir de Pâques, une messe tellement 
conviviale dans cette petite église où nous étions 
plus de 70 personnes (dans un village de 188 âmes). 
L’assemblée était heureuse de s’unir dans une 
célébration préparée avec soin par les Mérinvillois, où 
résonnaient des chants modernes et grégoriens pour 
le plaisir de tous.

Une convivialité autour de l’agneau pascal
Après la messe de Mérinville, environ 80 personnes se 
sont retrouvées chez l’habitant autour d’un méchoui. 
L’agneau cuit à la broche était offert par un paroissien, 
et les autres convives apportaient leur chaise et 
couverts, ainsi que des entrées, plats, dessert ou 
boisson, afin de contribuer à ce moment de convivialité 
et de partage autour du plat traditionnel de Pâques, 
l’Agneau. Emmanuel ANICA
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La série phénoménale tirée des évangiles.
C’est un pari incroyable, et un pari réussi : la série 
américaine The Chosen, qui met en scène les premiers 
apôtres et disciples de Jésus, connaît depuis plusieurs 
années un succès retentissant. En effet, elle peut se 
regarder gratuitement sur Internet depuis le site dédié :  

https://watch.angelstudios.com/thechosen

Première série de l’histoire à être entièrement financée 
par les dons des spectateurs, indépendante des grands 
studios et des grands producteurs américains, elle 
ne cesse de surprendre ces derniers, au point de se 
placer en tête de la fréquentation des salles de cinéma 
aux États-Unis ! Car, oui, The Chosen mérite d’être vue 
sur grand écran, et attire les foules dans les salles 
obscures outre-Atlantique, pour la projection d’épisodes 
spéciaux (ainsi, les deux premiers et les deux derniers 
(bouleversants !) de la saison 3, dont la diffusion s’est 
terminée en ce début d’année 2023.

Qu’est-ce que The Chosen ?
Comme le titre de la série l’indique, il s’agit de mettre en 
avant « ceux qu’Il a choisis », les premières personnes, 
hommes, femmes et enfants, à avoir suivi Jésus, en 
découvrant, peu à peu ou soudainement, qu’Il est le 
Messie attendu par le peuple juif. En effet, « The Chosen » 
peut aussi se traduire par « le peuple élu », ou encore 
« l’Élu », et renvoyer ainsi également au Messie, l’élu 
envoyé par Dieu à son peuple, celui que les prophètes 
ont annoncé dans les livres de l’Ancien Testament. 
C’est là d’ailleurs une autre grande réussite de cette 
série : enraciner la vie des premiers croyants dans la 
culture et la foi d’Israël sous l’occupation romaine du 
1er siècle. Chaque épisode est travaillé de très près, 
historiquement et théologiquement, avec l’avis de trois 
experts qui sont un pasteur évangélique, un prêtre 
catholique, et un rabbin juif messianique (qui croit donc 
en Jésus comme Messie d’Israël et sauveur du monde). 
La reconstitution de Capharnaüm, de Jérusalem, des 
bords du Lac de Tibériade, etc., est très convaincante, 
le jeu des acteurs excellent, l’écriture des scénarios et 
des dialogues précise, profonde et émouvante.

Et Jésus alors ?
Incarné par l’acteur catholique Jonathan Roumie, il 
est tout simplement un des meilleurs Jésus de cinéma 
ayant existé. Les deux qualités principales de son jeu, 
lié à la perspective globale de la série, sont de faire 
ressortir l’humanité profonde de Jésus, et son humour 
délicat. C’est là tout particulièrement ce qui touche tant 
de cœurs, partout dans le monde, depuis le début de 
la diffusion de The Chosen (la série atteint près d’un 
demi-milliard de visionnages en ligne à l’heure actuelle). 
Sa divinité est, également, montrée avec finesse, 
sans appuyer, sans aucune lourdeur ni effets spéciaux 
maladroits ; au contraire, les miracles sont toujours 
traités avec simplicité, dans la rencontre pleine de 
compassion de Jésus avec les pauvres, les malades,  

les blessés de la vie et les malheureux. Ce sont des 
scènes inoubliables.
Surtout, on suit de saison en saison l’évolution de la 
foi, des doutes, des questionnements, des épreuves 
que vivent les apôtres et les disciples autour de Jésus, 
des premiers temps de sa vie publique (il y a aussi deux 
épisodes spéciaux qui racontent la Nativité) jusqu’aux 
foules immenses qui suivent le Christ pour l’écouter.  
C’est là l’originalité et la force de la série : Jésus y est 
presque à l’arrière-plan, et nous pouvons nous identifier à 
ce que vivent André et Simon, pêcheurs de Capharnaüm 
pris dans des dettes terribles, à Marie de Magdala et ses 
traumatismes, à Matthieu le collecteur d’impôts rejeté 
de tous, au comportement autistique, à Simon le zélote 
qui s’est entraîné toute sa vie pour être un guerrier 
au service du Messie... et tant d’autres personnages 
attachants, qui donnent un relief extraordinaire aux 
récits des évangiles, auxquels la série reste très fidèle, 
avec une grande profondeur.

Concrètement, pour regarder les épisodes
il y a actuellement trois saisons disponibles, de 8 
épisodes chacune ; les deux premières sont doublées 
en français ou visibles en VO sous-titrée en français ; la 
troisième, sortie fin 2022 & début 2023, est visible en 
anglo-américain avec des sous-titres français (doublage 
à venir). Le site français https://thechosen.fr donne 
accès aux 2 premières saisons et à divers contenus. On 
peut également se procurer les saisons 1 & 2 en DVD 
sur le site de SAJE+ (https://www.sajedistribution.
com/film/the-chosen-saison-2.html). Il existe, enfin, 
une très chouette application gratuite pour smartphone 
« The Chosen », où l’on peut regarder les trois saisons et 
plein de bonus formidables : reportages sur les plateaux 
de tournage, interviews des acteurs, réalisateurs et 
scénaristes, témoignages de spectateurs qui racontent 
comment la série a touché leur vie, tables rondes bibliques 
pour approfondir le sens théologique des épisodes, etc. 
On peut aussi y faire des dons pour que la série continue 
(sur le site de la Come and see Foundation, https://
www.comeandsee.net/) ! 7 saisons sont prévues au 
total : la saison 6 sera la Passion du Christ, et la saison 
7 sa glorification, à partir de la Résurrection. L’équipe 
de tournage a commencé à filmer la saison 4 fin mars 
2023, pour une diffusion d’ici début 2024.
Bref, n’hésitez plus ! Que vous ne connaissiez pas grand-
chose au christianisme ou que vous ayez l’impression 
de connaître par cœur les évangiles, vous trouverez 
dans The Chosen bien des surprises et ferez de belles 
découvertes...

Alexandre SOLIGNAC

The CHOSEN
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CHÂTEAU-RENARD

8 TAXIS CONVENTIONNÉS
Transport de malades assis, hôpitaux, gares, aéroports...

02 38 92 54 63

HEVALLIER
Depuis 1994

Le rosaire dans notre secteur

C’est avec une grande joie, que nous avons reçu le 
mercredi 15 mars 2023, Monsieur Alain de Fougeroux, 
responsable diocésiain des Equipes du Rosaire, 
regroupant environ 700 personnes sur 87 équipes et 
18 secteurs.

Le Père Julien Ernst était présent, ainsi que Line 
Geneau, coordinatrice du secteur Châteaurenard/
Courtenay. Nous étions une quinzaine de personnes 
membres et futurs membres. Cette rencontre a 
permis de faire connaissance avec les acteurs de ce 
mouvement d’Eglise dans la paroisse.

Les Equipes du Rosaire ont été fondées après la 
deuxième guerre mondiale par le Pére Eyquem, 
dominicain. Elle sont reconnues par les Evéques depuis 
1955. C’est la bienheureuse Pauline Jaricot qui avait 
déjà créé cet élan missionnaire dans l’usine de son père 
au cours du 19ème siècle. Ce mouvement est confié à 
l’intercession de Sainte Thérèse de l’Enfant Jésus.
Nous découvrons le déroulé de la réunion mensuelle, 
basé sur un livret fourni, organisé à tour de rôle chez 
chacun des membres du Rosaire, en petites maisons 
fraternelles.
Cette réunion permet de développer l’éveil, l’expression 
de la Foi, la réflexion sur la Parole de Dieu, notre vie, par 
la fraternité, la confiance et l’accueil « par Marie ».
Au cours de cette réunion, de nombreux projets, en 
lien avec notre paroisse emmergent : organisation 
de messes, d’évenements pour Marie, création de 
nouvelles équipes, car le secteur n’en est pas pourvu 
et est à la recherche de vocation.

Prions pour que ces nouvelles initiatives soient 
couronnées de succés.

Véronique COULON

Un événement diocésain 
à Cléry Saint André :

TOUS MISSIONNAIRES, 
TOUS DANS LA JOIE

Retrouvailles chaleureuses, après ces années COVID, 
lors du rassemblement diocésain des équipes du 
Rosaire à la basilique de CLERY ST ANDRE – Jeudi 
4 mai de 10 h à 16 h (+/- 250 membres). Le Père 
Sébastien BRIERE, recteur de la basilique accueille les 
participants et amine la prière d’ouverture.
Alain De FOUGEROUX , responsable diocésain et le père 
Eric ROCHETAILLADE, aumônier diocésain présentent 
le programme de la journée.
Notamment, enseignement sur la vie et la vocation de 
ste Thérèse de Lisieux par le frère Anthony-Joseph 
PINELLI, du couvent des carmes de Paris, l’assistance 
captivée reçoit cet enseignement avec enthousiasme. 

Après l’Angélus, il est de temps de se restaurer tout en 
échangeant sur le vie de son équipe.

Retour à la basilique, en tout début d’après-midi, pour 
offrir nos chants de louanges à Marie et écouter 
quatre témoignages de personnes qui ont découvert 
Marie lors d’épreuves et une profonde solitude. Elles se 
sont confiées à Marie qui les a guidées vers la prière, la 
méditation, l’acceptation. Marie a été leur soutien, leur 
guide sur le chemin qui les conduira vers son fils, notre 
Seigneur Jésus Christ. L’auditoire entend écoute le 
récit de vie de ces personnes et c’est avec émotion que 
l’assistance entre en célébration de la messe présidée 
par Mgr BLAQUART.

Puis chacun regagne, pour le retour, voiture ou autocar 
se disant à l’ANNEE PROCHAINE

Line GENEAU

Pour plus de renseignement n’hésitez pas à joindre :
Line GENEAU au 06.19.37.59.39 — Véronique COULON au 06.37.84.04.85
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Je m’appelle Emmanuel ANICA, j’ai 36 ans et 
je viens d’une famille où la religion Catholique 
avait sa place, mais n’était pas non plus au cœur 
principal des préoccupations. J’ai été baptisé le 
5 septembre 1987 à CHEVANNES (Paroisse 
de FERRIERES-EN-GATINAIS), berceau natal 

de ma famille maternelle. J’ai grandi à ERVAUVILLE 
et tous les dimanches avec mon père et mon frère nous allions à la 
messe du village célébrée par l’Abbé PELLETIER. Quel plaisir et fierté 
pour moi de servir durant les offices, car oui pendant une petite 
dizaine d’années j’étais enfant de chœur (jusqu’au départ définitif 
du prêtre habitant le village). J’ai suivi mes premières années de 
catéchisme à ERVAUVILLE et les ai terminées à COURTENAY après le 
regroupement paroissial, mais j’ai quand même fait ma Communion le 
31 mai 1998 et ma Profession de Foi le 13 juin 1999 à ERVAUVILLE, 
nous étions 6 ce jour-là car nos parents et nous-mêmes restions 
attachés de cœur à notre secteur de nos premières années de 
caté. Le catéchisme pour moi ne fut pas un choix, chez mes parents 
c’était comme ça. Tu vas à l’école et tu vas au caté au moins jusqu’à 
la Profession de Foi. Mon frère et moi nous y étions obligés, mais je 
ne l’ai jamais ressenti comme une contrainte, bien au contraire. Je 
me souviens vouloir aller à l’école le mercredi et avoir caté du lundi au 
samedi car c’était bien plus passionnant. Quel merveilleux souvenir 
passé à apprendre la vie de Jésus et de tous les passages bibliques, 
raconté par l’Abbé PELLETIER et notre animatrice Gisèle GIDOIN. 
Puis est arrivé dans le regroupement paroissial le Père Xavier 
GUERMONPREZ, un Prêtre jeune, dynamique et sympathique. Avec 
lui et l’Abbé BESNAUT (Curé de CHUELLES), j’ai continué à m’instruire 
bibliquement, et à suivre mon processus de sacrement en allant 
jusqu’à la Confirmation, qui s’est tenue à l’église de CHUELLES le 
27 octobre 2002. Nous étions 10 à nous faire confirmer, mais j’étais 
le seul de mon secteur d’origine. Tous les autres s’étant arrêtés à 
la Profession de Foi.
Puis en 2004, c’est le coup de massue, le décès de mon grand-père 
maternel. 20 juillet 2004, le ciel me tombe sur la tête. Je remets 
tout en question, je ne veux plus entendre parler d’Église, de messe 
et toute ces « conneries là ». Comment mon papi peut-il décéder 
s’il y a un Dieu, comment une personne aussi admirable gentille et 
aimante que lui peut disparaître comme ça du jour au lendemain. Je 
ne comprends pas pourquoi, je suis perdu et dévasté. Moi qui croyais 
en Dieu, qui le pensais bon et qui le servais, je me trouvais trahi et 
abandonné par lui, comment cela était-il possible ? Je n’avais plus 
envie, je ne me reconnaissais plus en tant que Chrétien-Catholique. 
Les églises étaient devenues pour moi rien de plus que de magnifiques 
constructions architecturales que je respectais, mais n’y voyait plus le 
sens Sacré. Les messes dominicales, c’était terminé, 

j’y allais par obligation sociale pour les Baptêmes, Mariages, 
Enterrements ou autres Communions. Durant les offices je ne récitais 
plus les prières apprises. J’avais quelques débats animés avec mon 
père, quand il voyait que je me fichais éperdument de la religion dans 
laquelle lui et ma mère m’avaient élevé, pour moi je n’étais plus un 
catho, je « reniais ça ».
Un peu plus d’une dizaine d’années s’étant écoulée, je suis devenu 
adulte et l’envie de retourner à une messe me trotte dans la tête. 
Une messe comme ça, juste pour le plaisir d’y aller sans occasion 
particulière. Une messe par ci, une autre par-là, c’est rare, mais 
quelque chose en moi se fait, j’apprécie cette heure de messe. Et tout 
devient plus clair, le mercredi des Cendres 2018, ce jour-là, comme 
tous les autres paroissiens, je suis marqué de la Croix du Christ 
sur le front, c’est une illumination. Par ce simple geste, je me sens 
ressourcé, je me sens vivant de l’intérieur, je me sens épanoui. Je ne 
saurais l’expliquer, mais il y a vraiment eu quelque chose ce jour-là. 
L’Accueil qui m’a été fait à cet office y est aussi pour beaucoup je 
pense, moi qui était parti depuis si longtemps, je me suis senti 
accueilli comme le fils perdu qui revenait à la maison. La parabole de 
« Luc 15:11-32 » est tellement parlante pour moi, car après tant 
d’années loin de l’église, c’est compliqué d’oser revenir, de faire le 
premier pas.Depuis cette date qui reste gravée en moi, je suis de 
nouveau présent à l’église, je suis même devenu actif au sein de la 
paroisse. Moi qui suis un passionné de théâtre et de cinéma, j’avais 
cette envie profonde d’en savoir plus sur le fonctionnement en 
coulisse, je voulais découvrir ce qu’il y avait derrière les rideaux. 
Après en avoir parlé avec le Père Paul BÉNÉZIT, il m’a proposé de 
m’intégrer au cœur du fonctionnement paroissial, et c’est ainsi que 
fin 2019, j’ai intégré l’EAP. Aujourd’hui, je suis :
 •Membre de l’Équipe d’Animation Pastoral
 •Responsable du pôle communication paroissial
 •Animateur catéchèse pour les 8 – 11 ans
Je compte bien sûr développer mes missions au sein de la paroisse 
car en septembre je rejoindrai les rangs d’animateurs Aumônerie. 
Et qui sait peut-être encore pour d’autres projets auprès du Père 
Ernst JULIEN pour la communauté.
Ce que j’espère pour l’église, c’est de voir ses bancs continuer à se 
remplir, car oui les jeunes de ma génération reviennent au sein des 
paroisses, bien plus que la génération d’avant qui l’a quelque peu 
déserté.
Comme j’aime souvent l’expliquer aux enfants à qui j’enseigne le caté, 
je prends cette métaphore qui est très parlante pour eux :
« Allez à la messe, c’est comme recharger son smartphone, au fur et 
à mesure de la semaine, la batterie se vide, et on a besoin d’aller se 
recharger pour continuer à avancer. »

Emmanuel ANICA

    Paroissiens d’hier et d’aujourd’hui

Denise Poulet est née en 1936 en Bretagne dans une famille très 
catholique où Dieu était très célébré. La crainte du péché dominait.
Son arrivée à La Selle-sur-Le-Bied à 13 ans, lui fait découvrir la 
religion autrement. Grace à l’Abbé Lemaire, qui prône le partage, 
l’amitié. Il allait au-devant de la population peu catholique à cette 
époque. Il a su créer du lien. Il organisait diverses festivités, 
notamment, « les coupes de la joie », après-midis festifs, pièces de 
théâtre. Les jeunes y récoltaient des fonds pour la restauration 
de l’Eglise du village. Denise y participait avec ses amis dont les 
familles ne côtoyaient l’Eglise que pour les grandes occasions. Elle a 
pris conscience à ce moment-là que la religion catholique était une 
ouverture aux autres.
Afin d’aller à la rencontre des villageois aux alentours, elle participait 
avec son mari Pierre, à différents groupes, chasse, jeux, voyage, où 
régnait la fraternité plutôt que la compétition.
Devenue maman, elle fait le catéchisme à Courtemaux. Elle y 
transmet avec des mots simples et crée des moments privilégiés 
avec les enfants. Elle souhaiterait, tellement, que devenus adultes 
quelque chose ait été semé dans leur cœur. 

De quelle manière, a-t-elle pu les 
rapprocher de Dieu ? Est-il devenu un 
refuge, une aide, un support dans leurs vies 
trépidantes?
A le demande du Père Vattan, elle s’investit ensuite dans la 
célébration et l’accompagnement des familles lors des obsèques. Elle 
y met tout son cœur, afin d’être à l’écoute, attentive au chagrin, leur 
permettant ainsi de souffler et de libérer leurs paroles, à travers les 
règles du rite.
Denise aime beaucoup l’Evangile de ce 4ème Dimanche de Paques 
où comme les brebis nous avons besoin d’être guidés. Jésus est le 
berger envoyé par Dieu, pour prendre soin de nous.
Dans ces sociétés bouleversées, elle aimerait que chacun trouve dans 
sa famille des repères, des racines et des témoins.
Malgré tout, les églises restaurées partout prouvent que la Foi en 
Dieu demeure.

Propos recueillis par Véronique COULON

Paroissienne d’hier

Paroissien d’aujourd’hui
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Le pape dans son encyclique 
Laudato Sie, nous met en « garde » 
sur l’écologie.
Les conversations carbones à 
l’initiative de la Région Centre 
Loire, sont un moyen de prendre 
conscience de l’urgence climatique.

Nous sommes abreuvés d’informations 
dramatiques sur la dégradation des 
conditions de vie sur la planète. Avec 
les Conversations Carbone nous 
sommes invités à répondre, chacun 
pour ce qui nous concerne, à cette 
simple question « Comment faire face 
au changement climatique sans devenir 
dingue ». Au-delà des informations 
techniques il s’agit de favoriser un 
passage à l’action. L’initiative vient de 
la Région Centre Val de Loire. Plusieurs 
groupes (au maximum une dizaine de 
personnes plus deux «facilitateurs») se 
sont constitués depuis le début mars 
sur le Gâtinais Montargois sous le 
parrainage d’organismes publics ou de 
collectivités pour suivre un programme 
de 6 réunions de deux heures chacune 
espacées de 15 jours centrés sur les 
thématiques suivantes :

1) C’est quoi le problème,
2) L’énergie à la maison,
3) La mobilité,
4) L’alimentation,
5) La consommation et les déchets,
6) Et après je fais quoi.

Je participe comme « facilitateur » 
à l’un de ces groupes, celui qui est 
parrainé par la commune de Chuelles 
et par le PETR (Pôle d’Equilibre 
Territorial et Rural). Nous nous 
préparons à la 6ème et dernière 
réunion prévue en juin. Un nouveau 
cycle de ces Conversations Carbone 
sera organisé entre septembre et 
décembre 2023. D’autres suivront. 
Nous sommes invités à mesurer nos 
impacts et à identifier leur origine. Cela 
permet de sélectionner les actions les 
plus efficaces et les moins difficiles 
à mettre en œuvre. Le travail de 
groupe est très éclairant. Les réunions 
suivent un déroulé assez précis qui 
alterne des mises à niveau technique, 
des questionnements individuels, 
des échanges dans des conditions 
favorisant l’écoute et la compréhension 
mutuelle. Le déroulé des Conversations 

Carbone a été mis au point depuis une 
dizaine d’années par des spécialistes 
de ce genre de réunions.
La confiance qui s’établit dans le 
groupe amène à un échanges de 
bonnes pratiques, pas seulement 
en mots mais aussi en actions, 
à la mesure des possibilités de 
chacun. Chacun reste libre dans son 
cheminement. L’essentiel est de se 
mettre en marche, au rythme que l’on 
se choisit. Aucune obligation, pas de 
contrôle, juste un appui mutuel.
Les dates du prochain cycle seront 
proposées à la fin de l’été. Un groupe 
sera constitué près de chez vous. Il 
suffira de vous manifester. En binôme 
avec un autre collègue, j’en animerai un 
ou deux. A votre disposition pour plus 
de renseignement.

Guy PREVOT 06 72 08 55 21

ANIMATION  AU  VILLAGE

Point patrimoine

L’église Saint-Laurent et Saint-Aignan 
de Mérinville…

Le village de Mérinville possède une 
charmante petite église, placée sous 
la titulature de Saint Laurent de Rome 
(mort en 258) et de Saint Aignan 
d’Orléans (vers 453). L’édifice actuel 
date de la fin du XVe siècle et plusieurs 
éléments en sont protégés au titre des 

Monuments historiques.
C’est le cas du porche ou 
« caquetoire », datant du XVIIe siècle 
et inscrit depuis le 3 octobre 1929. 
Particulièrement pittoresque, il 
présente la grande originalité d’avoir 
ses arcs, ses courtes colonnes et 
ses simples chapiteaux exclusivement 
édifiés en bois de charpente. Cet 
ensemble de bois repose sur un muret 
de belles pierres de taille calcaires 
(où l’on peut voir des réemplois plus 
anciens).
À l’intérieur de l’église, subsiste 
étonnamment une grille de chœur. 
Quoiqu’évoquant le style Louis XIII 
et le XVIIe siècle, avec notamment 
l’abondance de pièces tournées en 
chapelets ou en toupies, la grille de 
chœur est datée du XIXe siècle. Avec 
19 bancs de la nef, la grille a été 
classée le 13 juin 1969.
Le désir de distinguer et de préserver 
l’espace autour de l’autel traverse 
l’Eglise d’occident (où les ambons se 
sont à certaines époques transformés 
en jubés), comme les Eglises d’orient 
(et leurs iconostases). Mais dans 
l’Eglise catholique, la grande majorité 

des clôtures de chœur a disparu 
entre le XVIIe et le XVIIIe siècle, avec la 
réception du concile de Trente.
On suppose donc que la grille de 
chœur de Mérinville est avant tout 
l’héritage de la présence passée d’une 
communauté religieuse. D’autant que 
la présence de cette grille est associée 
à un chœur de dimension importante 
par rapport à la nef, à l’existence 
d’une porte latérale murée d’époque 
Renaissance (dans le mur gouttereau 
nord), à la présence de stalles et d’un 
grand lutrin.
En plus des célébrations qui y ont à 
nouveau régulièrement lieu dans le 
cadre de la paroisse Ste Rose–
Ste Alpaix, l’église de Mérinville ouvre 
désormais ses portes à la visite à 
l’occasion des Journées Européennes 
du Patrimoine. Ce peut être un but 
de promenade le 3e week-end de 
septembre !
N’hésitez par ailleurs pas à partager 
avec nous les informations ou les 
documents que vous pourriez avoir sur 
l’église Saint-Laurent & Saint-Aignan de 
Mérinville ! (Merci de prendre contact 
avec la paroisse).

Conversations carbone

«Un moment des conversations carbone».
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Nous partageons
leurs joies et leurs peines

du 1er février au 30 avril 2023

ZI Route de Joigny - 45320 COURTENAY : wwbourgoin-motoculture@wanadoo.fr

Tracteurs - Machines agricoles
Cycles - Poteries

✆ 02 38 97 40 29

TAXI Ph. BARBIER
06 08 89 27 27

Transport toutes distances
Gares•Aéroports•Privé•Affaire•Tourisme

www.taxibarbier - phbtaxi@gmail.com
Commune de stationnement Sens n°8

Conventionné toutes caisses

TRANSPORT DE MALADES ASSIS pour
            consultations, hospitalisations, etc.

BAPTISÉS EN CHRIST

Axelle SELLIER WEIL, Anaïs PETIT,
Xavier NEVOLTRY

ONT COMMUNIÉ AU CHRIST
POUR LA 1ÈRE FOIS

Xavier NEVOLTRY, Romuald BRETON.

ONT REJOINT LE SEIGNEUR

Marcelle BERY, Marie-Louise BARBESSOL, 
Nathalie LECONTE, Daniel LUQUET, Rina 
VERNIOL, Liliane GAUTHIER, 
Marc MAILLET, Sandra GUILLON, 
Lucie MOREAU, Gérard QUIEDEVILLE, 
Denise ANDRE, Paulette STERNE, 
Jeanine CHEVALLIER, Léa MENSEAU, 
Jean-Claude LEDROIT, Maryse CLEMENT, 
Germaine PILLIER, Jeannine VILAINE, 
André TOQUET, Roland DIEUDONNE, 
Germaine GUINEBAULT, 
Mauricette PETOUILLAT, Pierre GUERRET, 
Jeannette BOURILLON, André DEJUST, 
Michel DAUTUN et Stéphane FADEUILHE.

1er samedi du mois
Messe anticipée à Courtenay à 18h30 (Sauf indication contraire)
3ème samedi du mois
Messe anticipée à Château-Renard à 18h30
(Sauf indication contraire)
Tous les dimanches
Messe à 11h à Chuelles (Sauf indication contraire)
Tous les mercredis
Messe à la Chapelle de Château-Renard à 9h
(Sauf indication contraire)
Tous les jeudis
Messe à l’église de Courtenay à 9h (Sauf indication contraire)
JUIN
Samedi 10 Melleroy 18h30 
Samedi 24 Chantecoq 18h30 
Dimanche 25 Courtenay 11h, suivie de la fête paroissiale 
au presbytère (apéritif et barbecue offert par la paroisse, vous 
apportez votre pain, des boissons, des salades composées ou 
desserts. Tout l’après-midi, divers jeux et animation. Venez Nombreux).
JUILLET
Samedi 8 Pas de messe (messe unique du week-end le lendemain) 
Dimanche 9 Ervauville 10h30 (Messe de la Sainte-Rose en plein air 
suivie d’un pique-nique tiré du sac) 
Samedi 22 (Consulter l’application Oclocher)
Dimanche 23 Chuelles 9h
Samedi 29 St Germain-des-Prés 18h30
AOÛT
Calendrier non défini en raison des congés 
annuels du Père Ernst. Merci de télécharger 
et consulter l’application Oclocher 
(QR code ci-joint)
SEPTEMBRE
Samedi 9 Melleroy 18h30
Dimanche 10 Courtenay 11h
Samedi 16 Pas de messe (messe unique du week-end le lendemain) 
Dimanche 17 Triguères 10h30 (Messe de la Sainte-Alpaix 
en plein air suivie d’un pique-nique tiré du sac) 
Samedi 23 Forum paroissial de rentrée à Chuelles 14h30 
(suivi d’un goûter offert par la paroisse) 
Samedi 30 Montcorbon 18h30
OCTOBRE
Samedi 7 pas de messe, sortie paroissiale à Orléans 
(inscription au 06.73.70.31.73)
Samedi 14 St-Firmin-des-Bois 18h30 
Samedi 28 Ervauville 18h30


